

DIARIO UNIVERSAL

TERCERA EPOCA. — AÑO XXXIV.—NUMERO 13.492

DIARIO LIBERAL Y DE INFORMACION

MADRID, 24 ENERO 1936

Contra la revolución

Como era de esperar, todos los equívocos forjados por los izquierdistas ingeniosos en torno a la unión de derechas quedaron ayer completamente desvanecidos. El discurso del señor Gil Robles en Toledo fué, como era de esperar también, claro y terminante. La unión está hecha y es todo lo extensa y sólida que era de desear.

El señor Portela, sin embargo, a primera hora de la tarde, no creía en ella y veía brumas en el horizonte derechista, y a última hora, cuando todo era luz, en ese horizontes, aún hablaba de que eran posibles diversas interpretaciones de las palabras del jefe de la Ceda, que, salvo para el presidente del Consejo, para nadie dejaban el menor resquicio para la duda.

No cabe duda de que el bloque de derechas está formado y decidido a vencer. Vencerá, y es inútil que los izquierdistas traviesos continúen fantaseando. Ahora su fantasía se entretiene, sin embargo, en comentar que no se publique un manifiesto de derechas, como si ese manifiesto fuese necesario y el bloque de derechas se hubiera formado para gobernar y para ello necesitase un programa.

No hay tal cosa: el bloque de derechas se ha formado para derrotar en las elecciones a la revolución, vencida en octubre en los campos de Asturias y en las calles de Madrid, y para eso tiene un programa tan sencillo, concreto y breve, que cabe en una palabra y con ella lo expresa todo:

CONTRARREVOLUCION.

Con eso basta para unir no sólo a las derechas, sino a todos los españoles con instinto de conservación y patriotismo suficiente para pensar, antes que en una idea política, mezquina y cominante, en la necesidad de salvar a España de los peligros con que la amenazan los internacionalistas que siguen al ex ministro del Trabajo que supo anunciar a sus «hermanos» los obreros que no se resignaban a llevar en el bolsillo el carnet de la U. G. T. que ha sustituido, como signo de esclavitud, al clásico clavo dentro de la S.

Las izquierdistas dicen ahora que no han podido las derechas llegar a confeccionar un programa para dar un manifiesto. ¿Para qué habían de dar ese programa?

Desde el primer momento preconizamos nosotros como único ése a que finalmente se ha llegado, y nuestro criterio se ha impuesto porque era un imperativo lógico. El señor Gil Robles no hizo ayer, al hablar de este asunto, sino afirmar rotunda y definitivamente nuestro criterio. ANTI-REVOLUCION es todo un programa.

De todos modos programas no faltan, porque si los derechistas no han formulado uno, los izquierdistas, en su manifiesto, dieron dos: el de los pseudorepublicanos, que se hacen la ilusión de que gobernarán, y el de los socialistas, que están seguros de gobernar.

Y váyase lo uno por lo otro.

Así fué la Revolución

DINAMITA EN ABUNDANCIA

¡¡A los uárrocos los mataban las balas perdidas!!

La contienda de Sama fué la más dura de todas, al extremo de que, cuando en otras partes se organizaba la cooperación a la toma de Oviedo, allí luchaban aún sin escatimar dinamita, para acallar la hostilidad de los guardias que le quedaban al capitán Nart.

Ellos tenían fusiles y ametralladoras; nosotros les hostilizábamos con escopetas y pistolas.

Pero no contaban con la dinamita. Cuando intervino este elemento cambió por completo el panorama.

Hombres decididos y hábiles en el manejo de la dinamita treparon por las fachadas de las casas contiguas al cuartel y se encaramaron en el tejado de éste; levantaron unas tejas y por el boquete metían las botellas incendiarias y los cartuchos. Los guardias derribaron paredes afanosamente para huir de aquel ambiente infernal y pasaron primero a la casa de al lado, después a la otra y así hasta que cayeron detrás de ellos las techumbres de cuatro casas.

El cuartel era pura ascua.

Una bala perdida

Una bala perdida había alcanzado al cura párroco.

Habíamos logrado abatir dos cuarteles defendidos por más de 140 hombres.

(«El Socialista», 19 de enero de 1936, págs. 4 y 5.)

¿Dónde está ese partido?

El señor Portela, en quien no suponíamos semejante hipertrofia de la imaginación, insiste en hablar como de cosa existente, real y eficaz, de un partido de centro.

¿Dónde está ese partido? No estaría de más que el señor Portela nos lo dijera, para que no tuviésemos que creerle bajo palabra.

A veces parece insinuar que ese partido está en el Gobierno; pero esa afirmación no resiste al más ligero análisis. En el Gobierno no hay un partido, ni siquiera un bloque representante de partidos diferentes con un factor común: la significación centrista.

Hay sólo una representación de un partido, el progresista, encarnada en don Cirilo del Río, y unos cuantos hombres desprendidos de partidos diferentes que, a la hora de aceptar las carteras y al conjuro mágico de la voz del señor Portela, sonando por teléfono en algunos casos, se han colocado en el centro porque los lugares laterales estaban ocupados y no era cosa de disputárselos a los ocupantes.

Pero eso no es ni puede ser un partido. Un partido, según el concepto admitido hasta ahora, ha de tener tres cosas fundamentales: programa, masas y caudillo, y una cuarta interesante también: organización.

¿Dónde están el programa, las masas, el caudillo ni la organización de ese partido de centro?

Lo menos que respecto a programa es imprescindible que diga ese partido, cuando exista, es hasta dónde llega por la derecha y por la izquierda, fijando con la

máxima exactitud posible sus trámites naturales determinantes de su incompatibilidad con la derecha y con la izquierda.

En cuanto a masas, en política, como en biología, nadie admite, desde hace muchos lustros, la generación espontánea, y no es de creer que en tres semanas haya germinado, nacido, crecido y dado fruto una semilla inexistente, puesto que, insistimos, nadie sabe aún cuál es el programa del centro y no hay medo de que las gentes se hayan agrupado para defender esas ideas desconocidas.

Sin masas, claro está que no puede haber organización, y en cuanto a caudillo no puede serlo el señor Portela porque la presencia del señor del Río en el Gobierno tiene una significación especialísima que no queremos subrayar.

No existe, pues, ese partido de centro y será una peligrosa alucinación del señor Portela creer que le forman los gobernadores, los alcaldes, las Comisiones gestoras, las autoridades judiciales, los funcionarios de Correos y hasta los jefes de la Guardia civil nombrados o removidos para ganar las elecciones; todo eso no constituye ni puede constituir nunca un partido político, sino todo lo contrario, la negación de todos los partidos.

Por desconocer esta verdad y haber dejado maniobrar a políticos de la escuela del actual presidente del Consejo, se resquebrajó la Monarquía.

No lo olvide el ex monárquico señor Portela.

Lo que preparan a España

Copiamos de nuestro colega «El Debate»:

«Largo Caballero sólo se preocupa de cargar de metralla sus soflamas.

Acenseja a las derechas:

«Déjense vencer en las urnas si somos más que ellos.»

¿Qué pasará en este caso?

«Que si algún día varían las cosas no pidan benevolencia a los trabajadores. No volveremos a guardar las vidas de nuestros enemigos como se hizo el 14 de abril.»

Supongamos que las derechas no se dejan vencer y resultan triunfadoras. Entonces...

«Si no se dejan vencer en las urnas tendremos que vencerlas por otros medios... hasta conse-

guir que la roja bandera del socialismo ondee en el edificio que vosotros queráis.»

No hay, como se ve, escape posible. Todas las puertas quedan cerradas.

Pero hay, sin embargo, una solución. Que en el caso de que triunfen las derechas se le aplique a Largo Caballero el tratamiento que él reserva para sus enemigos, lo mismo vencedores que derrotados.»

Si «El Debate» se toma el trabajo de leer la Prensa izquierdista verá que esas amenazas son intolerables. ¿Cuándo se pronuncian por labios derechistas? Sólo Largo Caballero y sus secuaces pueden amenazar.

Una avería

POR UNA AVERIA QUE FUE IMPOSIBLE REPARAR AYER MISMO, EN UNA DE NUESTRAS MAQUINAS, NOS FUE IMPOSIBLE DAR NUESTRO ACOSTUMBRADO NUMERO. RESARCIREMOS A NUESTROS LECTORES DE ESTA FALTA POR LA QUE ROGAMOS PERDON

La campaña electoral en provincias

Ante un gentío enorme el señor Gil Robles, pronunció su anunciado discurso

A las once y cuarto de la mañana comenzó el acto organizado por la Ceda. A las diez mil personas que acudieron, hubo precisión de acomodarles en todas las dependencias del Teatro de Rojas, Cine Moderno, domicilio de

Acción Popular, Salón Luminoso y Círculo Católico, quedando gente en la calle, que en parte pudo oír los discursos por medio de los altavoces colocados.

Enviaron representaciones casi todos los pueblos de la provincia,

que ocuparon los locales desde mucho antes de la hora señalada para comenzar el acto. Entre otras personalidades se reservó localidades a los ex ministros señores Anguera de Sojo y Casanueva,

(Continúa en la página 2.)

veterinaria

ARGUCIAS MANIDAS

De tales pueden considerarse las empleadas por los enemigos de la profesión, mejor dicho, de que los veterinarios consigan la justa recompensa a sus trabajos en defensa de los vitales intereses que les están confiados, y aunque no nos demuestra nada nuevo — pues de sobra nos son conocidas las tretas de que se valen algunos caciques para, burlando la ley, imponer sus deseos, como el caso tenemos la seguridad de que no es único y algunos compañeros tal vez pudieran caer en los lazos parecidos que se les tenderán—creemos de suma conveniencia publicar las notas que senos han remitido sobre lo ocurrido a uno de nuestros suscriptores, si bien omitimos los nombres y localidad para evitar perjuicios que seguramente se le irrogarían a nuestro comunicante. Dicen así:

«El día 28 del pasado mes de diciembre se recibió en la Alcaldía de este Ayuntamiento de capitalidad del partido veterinario, un oficio del Ayuntamiento de, anejo del mismo, en el que decía lo siguiente: En virtud de órdenes emanadas de la Superioridad, y para dar cumplimiento a las mismas en honor de la justicia, se servirá de su autoridad reclamar en forma al inspector municipal veterinario para que el día 29 se persone en esta Alcaldía para tener lugar una reunión de la Junta de Sanidad con el Ayuntamiento y tratar de los asuntos ordenados y, después de su aprobación, remitirlos a la superioridad. Caso de que no pudiese asistir dicho día, el propio inspector oficiará diciendo día y hora que lo hará para poder estar todos reunidos. Una vez cumplimentado se servirá devolverme este oficio para los efectos consiguientes. Lo que de acuerdo con todo el Ayuntamiento firmo en ...»

Firmé el enterado, y personado el expresado día en me en-

contré con el médico, el que se extrañó del motivo de mi visita, puesto que a él no le habían comunicado nada. En el Ayuntamiento no había nadie; fui a casa del secretario, el cual avisó a los componentes del Ayuntamiento, y una vez reunidos, el mismo secretario, tomando la voz cantante, me comunicó que el motivo de la llamada no era la Junta de Sanidad, ni mucho menos; era para lo siguiente: en virtud de la aprobación de nuestro Reglamento, correspondía a dicho Municipio un aumento de 400 pesetas y ellos no estaban dispuestos a que esa cantidad me la llevase yo, para lo cual me propusieron que les rebajase la misma; les contesté que yo no podía hacerlo, puesto que tenía que consignarlo en los presupuestos y luego ingresar dicha cantidad en la Junta de Mancomunidades, a lo que me contestaron que ya sabían eso, pero que era lo de menos, puesto que yo, cuando cobrase, se las daría para embolsárselas tranquilamente.

Naturalmente, me opuse, y entonces me dijeron que si les entregaba esas pesetas no tenía necesidad de ir por allí a girar las visitas de Inspección que todas las semanas hago, pero que, en caso contrario, me formarían expediente, lo que hasta la fecha no han verificado. Luego me enteré por el médico de que el causante de todo fué el secretario acompañado de la ignorancia y mala fe del resto del Ayuntamiento y que al practicante también se le propusieron y le hicieron la vida tan imposible que no tuvo más remedio que presentar la dimisión. Al médico también se lo han propuesto y tampoco ha accedido, así que los dos esperamos lo que hagan, para nosotros obrar en consecuencia.

El caso, por creerlo curioso, lo evento a los compañeros para que vivan alerta, pues para fastidiarnos los caciques inventarán todos los trucos habidos y por haber



Cartelera madrileña

Esiava.—(Aurora Redondo-Valeriano León.)—Yo quiero (de Arniches). (15-1-936.)

Español.—(Enrique Borrás-Ricardo Calvo.) — 6,30, Los intereses creados. 10,30, La loca de la casa (reposición).

Lara.—6,30, Creo en ti. 10,45, Como una torre (estreno).

María Isabel.—6,30, ¡Cataplum! (última definitiva); 10,45, La plasmatoria (lo más divertido que se ha escrito).

Capitol. — (Dirección Metro Goldwyn Mayer. Teléfono 22229.) Sesión continua 4 a 9 en patio y mirador. Sesión numerada, a las 6,30, en club. Sesión numerada en todas las localidades, a las 10,30 (estreno): Maurice Chevalier en El caballero del Folies.

BARCELO.—(Teléfono 41300.) 6,30 y 10,20, Abdull Hamid (fastuosa leyenda oriental).

Rialto. — (Teléfono 21370.)—

6,30 y 10,30, El secreto de Ana María.

Gong. — Continua (butaca, 15-1-1936.)

1,25.)—Nuestra hijita. FIGARO.—(La pantalla de la emoción. Teléfono 23741.) 6,30 y 10,30, El caso del perro aullador. (15-1-1936.)

Hollywood.—A las 6,30 y 10,30, El día que me quieras y otras.

Palacio de la Música.—6,45 y 10,45, Santa Juana de Arco. (15-1-1936.)

Pañorama.—Continua de once mañana a una madrugada; butaca, una peseta. Revista Paramount. Los mensajeros del sol (dibujo en technicolor), Melodía en los rascacielos, Paramount Gráfico, y Apérate Patsy (película cómica).

(La fecha entre paréntesis al pie de cada cartelera corresponde a la de la publicación en DIARIO UNIVERSAL de la crítica de la obra.)

(Viene de la pág. 1.ª)

para tirar por los suelos la ley de Coordinación que tanto ha costado conseguir.»

Tiene razón el comunicante; hay que estar prevenidos para defenderse de tales argucias o de otras similares que pudieran emplear contra ellos, y nos permitimos aconsejarles que si tal les ocurre se nieguen en absoluto a aceptar compromisos de ninguna clase con la convicción de que si tal hacen y cumplen como es natural, con su deber, fracasarán todas las tretas que contra los mismos empleen, pues la razón y la justicia se imponen siempre, aunque algunas veces tarden en hacerlo.

viéndose, también, en el escenario al jefe de la J. A. P. y secretario general, así como los ex diputados de la provincia, con los Comités provincial y local.

Unas palabras del señor Madariaga.

Se pronunciaron los discursos en el teatro de Rojas, interviniendo, en primer lugar, el ex diputado señor Madariaga, que hizo una breve síntesis de la labor llevada a cabo en Toledo por Acción Popular, luego de cantar con elogio la importancia histórica de esta ciudad para España. Finalmente expresó un cariñoso recuerdo al primer mártir que tuvo Acción Popular en Toledo.

Discurso del señor Gil Robles

Al levantarse el señor Gil Robles se escucharon entusiastas ovaciones y vítores del público, puesto en pie.

Comienza diciendo el jefe de la Confederación Española de Derechas Autónomas que, si bien no se necesita la propaganda en Toledo, puesto que es una ciudad que desde 1931 viene siendo baluarte inmovible, sí estima conveniente hacer la afirmación en ella de cuáles son las realidades y necesidades del momento. Examina en primer lugar cómo se ha llegado a esta situación y cuáles son las realidades y necesidades del momento. Examina en primer lugar cómo se ha llegado a esta situación y cuáles son las fuerzas que han de luchar en la próxima contienda electoral.

«No se ha llegado hasta aquí —dice— por una evolución normal de la política, sino porque así lo ha querido una voluntad despótica que se ha puesto fuera de la normalidad constitucional caprichosamente.»

Sigue diciendo que las derechas no han provocado esta situación, y para ello recuerda la actuación de éstas en el Parlamento y en el Gobierno, con el deseo de no traer para España derrotas ni pérdidas, sino, antes por el contrario, provecho y bienestar.

«Para obrar con energía—sigue diciendo—acudimos al Gobierno; pero una mano oculta ha intervenido repetidas veces queriendo arrojar, incluso sobre las derechas, toda la responsabilidad de determinados acontecimientos. Sin embargo, se dejó libre la mano de la justicia para condenar a algunos hombres de bajo nivel, pero no así cuando se quería llegar a los jefes, a la cabeza, a los directores. (Aplausos.) Se interpuso entonces no la voluntad de la nación, sino una camarilla.»

Se ocupa del estado de desorden que existía en España, y dice que si se hubiera impuesto una voluntad patriótica para combatir esa situación, que él estima hubiera sido una postura digna, él la hubiera acatado; pero no podía hacerlo, porque era la imposición de quien no obedece más que a dictados de nervios. «A pesar de esto, nos ofrecimos incluso dispuestos a realizar lo posible y a continuar el calvario, llegando a pedir la limosna de unos meses para continuar esa labor en favor de España, para que España viviera, aunque nuestro partido se hundiera; pero nada de esto importaba, y se nos echó del Poder, al que volveremos inmediatamente. (Vítores y aplausos.)»

ALVAREZ GUTIERREZ. Consulta vías urinarias, blenorragia. Preciados, 9; diez una, siete nueve.

Examina las fuerzas que están en lucha, y dice: «De una parte están los revolucionarios que hicieron el año 31 un conato de movimiento social; con ellos van unidos los llamados revolucionarios burgueses, que sirven de comparsas, y que van unidos como quien presta un servicio a quien paga, y son los socialistas que mandan y Azaña, «don Domingo» y Albornoz... (Los aplausos impiden oír el final del párrafo.) Estos son un conglomerado que no tiene gallardía, pero que en su programa se han reducido a ocultar la finalidad a que aspiran: la revolución social. Y es lo triste que se haya atravesado el grupo de políticos que forman el Gobierno actual para no respetar la voluntad popular. Cuando se enfrentan los revolucionarios y los contrarrevolucionarios se pretende el retroceso a los peores tiempos del caciquismo.» Los califica de pobres naufragos de la política.

(Continúa en la página 3.)

Diario Universal

Dado el enorme interés que ha despertado entre nuestros lectores la publicación de «David Copperfield» y «Cuando el diablo asoma», y a petición de numerosos de ellos comenzaremos el mismo lunes la publicación de la famosa novela del conde

LEON TOLSTOI

ANA KARENINA

de la que hace poco tiempo la crítica madrileña se ocupó de ella al verificarse el estreno de la adaptación sonora.

Tomada de la película Metro-Goldwyn-Mayer
Por F. ARBAIZA

(Vuelve a la página 2.)

ca, con tentación de cargos y dinero para recompensar a quienes se los dan. «No se ha conocido—añade—un ejemplo igual de corrupción política.»

El frente de derechas no está roto. Lo forman cuantos coinciden en principios sociales para dar la batalla a la revolución

Desmiente los bulos que han circulado para sembrar el desconcierto respecto de la formación del bloque de derechas.

«Se ha llegado a afirmar que el frente contrarrevolucionario está roto, y no es así. Lejos de debilitarse, se afirma su unión, se acrecienta la compenetración de los que lo forman. Y está constituido por todos aquellos que coinciden en principios sociales, por todos aquellos que se disponen a dar la batalla a la revolución. Los que forman el frente único puede decirse que comienzan donde acaba el contubernio revolucionario. No hacemos caso de anteriores disgustos ni sinsabores y despreciamos momentos de virulencia para luchar juntos, lo mismo que hicimos en octubre, contra la revolución, no preguntando a los que vienen de dónde llegan, por estar convencidos de que cuando acuden lo hacen para luchar por España.»

Las coaliciones se harán en cada provincia. La unión será sin confusión y no postelectoral

Respecto de coaliciones y composición de candidaturas, dice que se harán en cada provincia las que corresponda, y que es preciso una unión electoral, no postelectoral, sin perder características y sin confusión. Sobre la confección del manifiesto también se muestra partidario de que en provincias se haga, si se cree conveniente, pero no lo estima preciso, puesto que se sabe que luchan por Dios y por España, frente al laicismo y al marxismo, en favor de una España única, justa e imperialista en un sentido espiritual.

Después de las elecciones dice que será preciso tomar las riendas del Poder para realizar una obra de Gobierno constructiva, manteniendo el principio de autoridad y aplicando la justicia a todos, especialmente a los de arriba. Hay que realizar, además, una labor económica del campo, un plan de obras públicas y defender la economía nacional para que España merezca el respeto que le corresponde, pues hay dinero para ello y se utilizará. No se va contra el capital ni contra las fuentes de riqueza, pero sí a realizar una más justa distribución de ella.

Termina expresando su optimismo en el triunfo, y dice que es preciso que el pueblo le ratifique calurosamente su confianza.

Entre ovaciones y vítores, el señor Gil Robles marchó al cine Moderno, donde saludó al numeroso público allí congregado.

A la puerta de este local tomó el automóvil y regresó a Madrid.

En los demás locales, tuvieron que dirigir la palabra varios exdiputados, ante el interés del público por escuchar al jefe de la Ceda, y con objeto de justificar la ausencia de éste.

Parece que las mujeres toledanas han hecho un obsequio al señor Gil Robles con destino a su señora y a su hijo.

Banco de España

Por acuerdo del Consejo general de este Establecimiento de crédito, se sacan a concurso las obras para la construcción del edificio-sucursal en Salamanca; quedando al arbitrio de los concursantes el proponer las variaciones que estimen convenientes, en cuanto no afecten esencialmente al proyecto-base para este Concurso: o sea, respecto a la clase de materiales y procedimientos de obra, plazos de abono de obra y de ejecución, coste total, etc.

Las proposiciones para tomar parte en este Concurso, redactadas con arreglo al modelo que se inserta a continuación, se presentarán bajo sobres cerrados, que serán entregados contra recibo en la Dirección general de Sucursales en esta Casa central de Madrid, o en la Secretaría de la Sucursal en Salamanca.

Los planos y documentos que constituyen el proyecto de este edificio Sucursal podrán ser examinados por los concursantes en las dos Oficinas del Banco de España antes citadas, desde las diez a las catorce horas de los días laborables comprendidos entre el de la fecha de este anuncio y el 14 de febrero próximo.

El plazo para la presentación de proposiciones terminará el citado día 14 de febrero; y la apertura de pliegos y lectura de las proposiciones presentadas, acto público del que se levantará acta notarial, tendrá lugar en las dos Oficinas antedichas a las doce horas del día 15 del propio mes.

El Banco de España se reserva el derecho de elegir, entre las proposiciones presentadas, la que crea más conveniente a sus intereses, y el de rechazarlas todas, sin ulterior reclamación.

Madrid, 15 de enero de 1936.
El director-jefe de Sucursales,
H. Morell.

MODELO DE PROPOSICION

**Banco de España
Sucursal de Salamanca**

El que suscribe (profesión y domicilio), enterado de los planos y documentos que constituyen el proyecto de edificio-Sucursal del Banco de España en Salamanca, se compromete a la construcción del mismo, con sujeción a lo que se define y determina en los referidos planos y documentos; pero con las modificaciones siguientes... (o en pliego separado).

Se acompaña el resguardo número... expedido por las Oficinas centrales del Banco de España (o por la Sucursal de...) representativo del depósito de garantía necesario para tomar parte en este concurso.

(Fecha y firma.)

Francia

Es encargado de formar Gobierno el señor Sarraut

El señor Herriot no acepta la formación de Gobierno

PARIS.—A las diez de la mañana, el presidente de la República, señor Lebrun, ha recibido al señor Herriot.

PARIS.—El señor Herriot se ha negado a aceptar el encargo de formar Gobierno.

El señor Delbós tampoco acepta

PARIS.—El presidente de la República ha recibido al señor Ivon Delbós, presidente de la minoría radical-socialista de la Cámara de los Diputados.

PARIS.—Al salir del Palacio del Elíseo, dijo el señor Delbós que había declinado la oferta del señor Lebrun para constituir el nuevo Gobierno. Ha justificado su negativa en el hecho de que sus funciones de presidente de la minoría radical-socialista de la Cámara y la posición que adoptó en los recientes debates le crearían más dificultades que a los demás.

Añadió que para formar el nuevo Gabinete es necesario una personalidad republicana que se encuentre menos directamente comprometida.

El señor Sarraut acepta en principio

PARIS.—A las doce y diez ha llegado al Palacio del Elíseo el ex presidente del Consejo señor Albert Sarraut.

PARIS.—El señor Sarraut ha aceptado en principio encargarse de formar el nuevo Gobierno; pero ha reservado su respuesta definitiva hasta que celebre determinadas consultas.

Al salir del Elíseo, el señor Sarraut ha declarado especialmente: «Me inclinaba poco a asumir esta misión y he designado al señor Lebrun los hombres que me parecían más calificados que yo para acometerla.»

El señor Sarraut se entrevista con los presidentes de las Cámaras y con el señor Laval

PARIS.—El señor Sarraut se ha entrevistado con el señor Laval, con el que conversó durante unos veinte minutos. Al terminar su entrevista con el presidente del Consejo, el señor Sarraut declaró que ignoraba todavía cuándo se hallaría en situación de dar su respuesta definitiva al presidente de la República.

«Hasta ahora no he podido entrevistarme—dijo—más que con

los presidentes de las dos Cámaras y el señor Laval. Ahora pienso conversar, no sólo con mis amigos políticos, sino también con los jefes de las minorías principales de la Cámara y el Senado.

Debo estudiar detenidamente la situación política que resulta de la crisis ministerial antes de pronunciarme en uno u otro sentido. Creo que hasta la caída de la tarde o la noche no podré acudir al Elíseo.»

Las gestiones del señor Sarraut

PARIS.—El señor Sarraut se ha entrevistado con el señor Daladier, presidente del partido radical-socialista.

PARIS.—El señor Sarraut no había terminado a las siete de la tarde sus consultas con las personalidades políticas.

Después de su entrevista con el señor Daladier, recibió al ex presidente del Consejo señor Chautemps, al ministro de Correos y al presidente de la fracción radical-socialista, señor Delbós.

PARIS.—Continuando sus gestiones, el señor Sarraut se ha entrevistado con el señor Delbós y con el señor Mandel.

Después de su entrevista con el señor Sarraut, el señor Delbós declaró:

«El señor Sarraut se encuentra sólo en el comienzo de sus consultas, por lo cual es prematuro indicar ya conclusiones.

Hemos examinado diversos problemas, y el señor Sarraut continuará el examen con otras personalidades que está esperando.»

PARIS.—A las nueve de la noche el señor Sarraut llegó al Hotel Matignon para proseguir sus consultas en uno de los salones, puesto a su disposición por el ministro del Gabinete dimitido señor Flandin.

Poco después llegaron el diputado independiente señor Sterne y el ministro de Comercio dimitido, señor Georges Bonnet.

Lista probable del nuevo Gobierno francés

A la hora de cerrar esta edición telefonean de París la lista probable del nuevo Gobierno francés, que es la siguiente:

Presidencia e Interior, Sarraut. Negocios Extranjeros, Flandin. Hacienda, Regbieg. Guerra, Boncourt (Paul) o el senador Pietri. Comercio, Bonnet. Correos, Mandel o Delbós. Aire, Laurent Einac. Educación, Mario Ronstand o Guernot.

Agricultura, Cathalá.

Colonias, Stern.

Trabajo, Ramadier.

Pensiones, Champetier.

Marina mercante, Bertrand.

Sanidad, Moucelle.

La única dificultad que existe es la provisión de la cartera de Justicia.

PARIS.—Se admite que las negociaciones provisionales emprendidas por el señor Sarraut para constituir Gobierno le dan la posibilidad de formar uno que tenga una leve desviación a la izquierda y que podría obtener la misma mayoría en la Cámara que el del señor Laval.

El señor Sarraut acogería en su Gabinete a varios miembros del anterior y se reservaría, además de la jefatura del Gobierno, la cartera del Interior, que ya ocupó en otros tiempos. Se da el nombre del señor Flandin como candidato para ministro de Negocios Extranjeros.

PARIS.—A última hora el señor Sarraut recibió a los señores Ivon Delbós, Paul Boncourt y Champetier de Ribes.

Buenas impresiones

PARIS.—Un periodista ha preguntado a M. Paul Boncourt cuándo abandonaría el Hotel Matignon si M. Sarraut llegaba a constituir Gobierno esta misma noche, obteniendo del preguntado la siguiente contestación:

—M. Albert Sarraut me ha producido la impresión de ser hombre que quiere lograr lo que se propone.

El señor Champetier de Ribes, al salir, antes de media noche, del Hotel Matignon, confirmó las declaraciones hechas por las demás personalidades recibidas durante la tarde por M. Sarraut.

El señor Champetier de Ribes tiene la impresión de que marchan por buen camino las combinaciones con respecto a la composición del Gobierno y que monsieur Sarraut continuará mañana sus gestiones.

La actitud del partido radical-socialista

PARIS.—La reunión plenaria del partido radical-socialista ha autorizado a su presidente, señor Daladier, para que anuncie al señor Sarraut que el partido se halla dispuesto a colaborar en un Gobierno que ofrezca el siguiente programa: Primero, defensa del franco contra la especulación. Segundo, defensa de las libertades públicas contra las fuerzas facciosas. Tercero, encauzamiento de la política exterior en el cuadro y principios de la Sociedad de Naciones.

Informaciones de última hora

El día político

El conflicto escolar. Manifestaciones del señor Villalobos

El señor Villalobos, al recibir hoy a los periodistas, les manifestó lo siguiente:

—En la mayor parte de las Universidades se dan las clases normalmente, y algunos rectores han comunicado al ministerio la sorpresa que les producen las informaciones de un sector de la Prensa de Madrid exagerando los hechos e incurriendo en falsedades al hablar de las faltas de asistencia en centros de enseñanza donde no hubo la menor perturbación en el trabajo escolar.

Este—añadió el señor Villalobos—se intensifica más cada día, y todo hace esperar que el lunes la casi totalidad de los estudiantes se hayan reintegrado al cumplimiento de sus deberes.

Anoche me visitó una Comisión de estudiantes católicos, a los que recomendé reanuden su labor escolar, pues el Gobierno no puede tomar ninguna resolución en determinados problemas de Instrucción pública mientras la vida escolar no esté total y absolutamente normalizada. Les aconsejé igualmente la necesidad de terminar con perturbaciones que llevan la discordia a las juventudes que, con el más severo respeto para las ideas, deben vivir en un ambiente de tolerancia y fraternidad, como corresponde a hombres que por su cultura están obligados a dar un tono humano a sus diferencias espirituales. Yo espero que la fuerte reacción iniciada en toda España para la normalidad de la vida escolar será unánime entre los estudiantes, que volverán al estudio que no debieron interrumpir, pues el Gobierno está muy atento a la solución de todos los problemas nacionales.

Un informador le hizo ver que los corresponsales que transmiten noticias a ciertos periódicos de Madrid referentes al conflicto estudiantil tenían órdenes de ajustarse siempre a la realidad de los hechos, y el ministro contestó que pudiera haber exageración en los relatos.

Se le manifestó que en los sucesos desarrollados ayer en la Facultad de Medicina, a pesar de los cacheos realizados a los estudiantes, hubo algunos que sacaron armas, lo que demuestra que hay alguien que las reparte dentro o están ocultas en la Facultad, y el señor Villalobos manifestó que él no tenía informes concretos respecto a este asunto.

Por último, se le preguntó si creía que el próximo lunes se reanudarían las clases en la Universidad central, y respondió que

él se atenía a las noticias que ya se han publicado en la Prensa respecto a ello.

En el Gobierno civil

Esta mañana por el despacho del gobernador civil han desfilado numerosos secretarios de Ayuntamiento de la provincia de Madrid.

El gobernador civil, señor Morata, al recibir a los periodistas, aludió a estas entrevistas, y dijo que le causaba extraordinaria sorpresa la importancia y extensión que algunas periódicos habían dado a una cosa tan corriente como que una autoridad se ponga en contacto con elementos apolíticos de los pueblos que puedan contrastar con su opinión las resultantes de Estadística e informaciones que ya poseía el señor Morata.

Y más—dijo el gobernador—cuando tan frecuente es que alcaldes y secretarios de Ayuntamientos me visiten, y con los cuales procuro mantener cambios de impresiones para estar siempre al tanto de cada uno de los problemas de los pueblos que integran la provincia. Por lo más, ni el señor Gil Robles, a quien un periódico de la mañana atribuye una intervención airada contra mi conducta, ni nadie que me conozca bien, puede atribuirme una actitud que no sea estrictamente correcta. Esta conducta y esta actitud tan permanente en mí tienen buenas pruebas, tanto el señor Gil Robles como los políticos de centro, derecha e izquierda que me tratan. Mi deber será cumplido como hasta aquí, sin que me envezece el verme tan extraordinariamente aludido por los bandos en pugna.

De Guerra

El ministro de la Guerra recibió esta mañana al general Burguete y al coronel del 11 regimiento de Artillería.

De Estado

Kurt Schindler, el eminente músico norteamericano que fué por muchos años director de la Schola Cantorum de Nueva York, ha fallecido recientemente en dicha ciudad.

El señor Schindler, que vivió mucho tiempo en España, ha dejado publicados unos trabajos que se consideran fundamentales para el estudio de nuestro folk-lore nacional. En 1922 había sido elegido presidente del Festival Bimodal de Música Catalana, siendo ésta la primera vez que se confería este honor a un extranjero.

Su muerte representa una gran pérdida para el arte musical universal y principalmente para Es-

paña, de cuya música había sido siempre uno de los mayores propagandistas.

La mañana del señor Portela

A las dos menos cuarto de la tarde llegó a su despacho oficial de la Presidencia el jefe del Gobierno.

Manifestó que había trabajado toda la mañana en el ministerio de la Gobernación, donde había recibido varias visitas, entre ellas la de una Comisión del Frente Mercantil Patronal e Industrial, que fueron a darle las gracias por un decreto reciente que se refiere a los locales destinados a industrias mercantiles.

—El decreto sienta el principio jurídico—agregó—reconocido en casi todas las legislaciones de los derechos que tienen los inquilinos sobre estos locales, creados en gran parte por ellos, en cuanto se refiere al valor e importancia mercantil que se deriva de esta circunstancia, con las consecuencias correspondientes en cuanto al mantenimiento del disfrute de estos locales.

Se interesaron por que se pusiera estudio y atención en ese problema de los desahucios en Madrid con motivo de supuestas reformas en los locales destinados a comercio, y que constituye un verdadero problema.

No se puede lanzar a la miseria que supone para la mayoría de los afectados, porque son millares de familias y dependientes que del comercio viven. Este aspecto del problema se atenderá como es debido y en justicia, por ser de buen gobierno y alta política.

Pidieron también—agregó—una aclaración al decreto en cuanto a la facultad de traspasos y respecto a las indemnizaciones por expropiación, extremo éste que será objeto de una ley.

Otras visitas no han tenido tanta importancia, y entre ellas la de una Mutualidad gallega que ha venido para que me interese por la obra de asistencia que realiza en beneficio de las naturales de aquella región. He prometido contribuir personalmente y mirar con toda atención este problema.

—¿Ha leído usted ya el discurso del señor Gil Robles?

—Sí. Lo he leído, y todo lo que dice me parece bien. El caso es que parezca bien a los demás y al país.

—Pero su opinión—contestó el periodista—siempre tiene gran interés.

—Yo lo miro como un simple espectador. No veo las cosas como un aliado. A mí me parece bien lo que digan unos y otros, siempre que lo hagan en términos correctos y legales y dentro de lo lícito.

El informador le hizo observar que el discurso pronunciado ayer por el señor Gil Robles parecía tener un sentido más republicano que en actuaciones anteriores, y el presidente del Consejo se limitó a contestar:

—Pues eso es siempre grato. Sólo hay que desear que dure.

Finalmente se le preguntó cuándo se celebraría Consejo de ministros, y el señor Portela Valladares respondió:

—Mañana a las once, aquí en la Presidencia.

La recepción de actas electorales. La radiofusión

En la Subsecretaría de Comunicaciones manifestaron a los periodistas que no ha sido designado aún el personal que ha de dirigir y presidir la recepción de actas electorales, siendo, por consiguiente, inexacto lo que sobre este particular se ha publicado en algún diario de la mañana.

Cuando llegue el momento de hacer tales designaciones, se tendrá en cuenta solamente la mayor seguridad y precisión en el desenvolvimiento de este servicio.

También manifestaron que en el concurso celebrado para el establecimiento del servicio de radiodifusión en España se han presentado cuatro proposiciones, las cuales han sido examinadas por una Comisión de cuatro ingenieros de Telecomunicación asignados a la sección de Radiocomunicación, que emitió su informe en 24 de agosto último. Después han evacuado también sus informes respectivos el arquitecto y los ingenieros industriales de la Subsecretaría con fechas 21 de agosto y 20 de septiembre, respectivamente.

Todos estos informes fueron elevados juntamente con el suyo por el jefe de la Sección de Radiocomunicación con fecha 26 de septiembre último al señor subsecretario, quien dispuso el paso del expediente a la Junta de adquisiciones de la Subsecretaría, la cual acordó en 7 de diciembre pasado que para mayor abundamiento, en orden a los asesoramiento que tan importante asunto reclama, pasase el expediente a informe del Comité técnico de Radiocomunicación, en cuyo seno se halla actualmente.

Ayuntamiento

La Comisión gestora acuerda la celebración del Carnaval en el paseo de la Castellana

A las diez y veinte empieza la sesión. Preside el señor Villamil. A propuesta del presidente de

la Gestora, se hace constar en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del rey de Inglaterra.

Se aprueban los siguientes dictámenes:

Reglamentación de la venta ambulante e industrial callejeras.

Adjudicación definitiva de las obras de pavimentación, a base de michogranito, de la calle de los Mancebos y las que circundan la Tenencia de Alcaldía de la Inclusa, Calvario, Palma y paseo de Trajineros.

El señor Andueza se opone a que se conceda licencia para instalar un Bazar de Alimentación a los explotadores de la industria y que se desarrolla en el antiguo edificio de Madrid-París.

El señor Baixeras dice que la licencia que ahora se solicita es para realizar unas obras, no para la instalación de ninguna industria, y que debe concederse, porque ello no prejuzga la concesión de la licencia de apertura.

El asunto vuelve a Comisión.

Se hace la adjudicación de las obras de construcción de un paso superior sobre el ferrocarril de Madrid-Aragón en la confluencia de las calles del Doctor Esquerdo y Sáinz de Baranda en el precio tipo de 335.907 pesetas.

Se faculta a la Junta municipal de Primera enseñanza para la organización y envío del número de colonias escolares que puedan realizarse en el año actual, con arreglo a la consignación de 650.000 pesetas.

Con motivo de una propuesta para que se celebren las fiestas del Carnaval en el paseo de la Castellana y que se habilite para ello un crédito 125.000 pesetas se promueve un debate en el que intervienen los señores Uriarte, Baixeras, Serna y otros. El primero parece muy poco aficionado a la celebración de estas fiestas.

El señor López Baeza—que es el único gestor que habla en pie, sin duda recordando los tiempos en que era concejal—dice que se debe hablar con toda franqueza y exponer ante todo si ha de haber o no ha de haber Carnaval.

Otro gestor señala la importancia que tienen estas fiestas, e insiste en que la Comisión gestora se pronuncie en el sentido de que el Carnaval debe celebrarse.

Se acuerda celebrar el Carnaval en la Castellana y que el dictamen pase a Intervención para la habilitación del crédito necesario.

Se aprueban otros dictámenes de menos interés, y después de unos cuantos ruegos y preguntas se levanta la sesión.